

Par Coline, chargée de projets
et Christelle, présidente fédérale



Le contrat d'animation fédérale #IMPACT : toi aussi, fais-le avancer !

Déjà près de deux ans que le contrat d'animation fédérale #IMPACT a débuté ! Depuis tout ce temps, saviez-vous, toi et ton équipe d'unité, que vous pouviez vous aussi y contribuer ?



Le contrat d'animation fédérale, c'est quoi ?

Le contrat d'animation fédérale #IMPACT (le « CAF » pour les intimes) reprend les priorités proposées et sélectionnées par les délégués des unités de la fédération lors des journées préparatoires (*Délégués Days*) et les semaines qui ont précédées l'assemblée fédérale d'élection en mars 2019.

Ce contrat d'animation fédérale, c'est un peu comme le contrat d'animation d'unité que toi et ton équipe avez passé avec le conseil d'unité. Ensemble, vous œuvrez chaque jour pour faire avancer les projets qui ont été identifiés comme prioritaires ou importants pour votre unité.

Depuis le 1^{er} juillet 2019, Christelle, la présidente de la fédération, s'est engagée, avec son staff fédéral, à poursuivre les objectifs inscrits dans le CAF. Comme pour tout contrat, l'engagement est double : les unités, elles aussi, se sont engagées à faire avancer ces priorités !

Qui peut faire avancer ce contrat d'animation fédérale ?

Notre objectif ? Que ce contrat ne se limite pas à quelques mots sur une page, qu'il sorte des murs et vive de tout son potentiel. Qu'après trois années, on soit fiers du chemin que nous avons pu parcourir ensemble.

Si les délégués ont poussé ces idées comme les priorités pour les trois prochaines années, nous devons faire de notre mieux pour les atteindre.

Le nous, c'est qui ? Toi et les 12700 bénévoles qui œuvrez chaque jour à faire vivre le scoutisme et à en garantir la qualité.

Votre point commun ? Chacun d'entre vous peut initier des actions qui vont contribuer à faire avancer le contrat d'animation fédérale.

La structure fédérale...

De nombreuses demandes des délégués sont directement prises en charge par la structure fédérale. Tout le monde s'active pour faire avancer ces projets : les membres du staff fédéral, la structure professionnelle, les membres du conseil fédéral, et les cadres fédéraux !

Quelques exemples : la révision de *Destination 2028* (d'ailleurs votée lors de l'assemblée fédérale de mars 2021), l'organisation de rassemblements récurrents pour les animateurs (*Scoutopia* et *agoras*), diffuser l'histoire de notre mouvement (le *Trivial Pursuit* est prévu pour Noël 2021, on a hâte !)...

Les animateurs...

Ce sont les premiers à pouvoir faire bouger les choses dans leur section !

Cela peut sembler moins évident à la lecture du contrat d'animation fédérale, car les exemples d'action semblent, en grande partie, dans les mains de la structure fédérale. L'exercice est ici de regarder les priorités fixées par les délégués et de rêver comment, localement, on peut y contribuer.

Quelques exemples : organiser des réunions inter-unités (#Fraternité), mettre en place un moment de sensibilisation sur l'éducation égalitaire ou sur le harcèlement sur les réseaux sociaux (#Aucœurdelasociété), faire des Scoutmains (#Méthode), contribuer à l'enquête IMPACT à venir (#Identité)...

C'est ton rôle

Les animateurs ne sont pas toujours au courant de ce qu'est un contrat d'animation fédérale et n'en perçoivent pas forcément l'enjeu. Ça peut se comprendre : le scoutisme, ils le vivent d'abord dans leur section, et dans leur unité. Pourquoi donc se préoccuper de ça ? Parce que « ça » nous relie et nous rassemble. C'est « ça » qui nous permet de faire mouvement, et d'aller ensemble dans la même direction. Et c'est important que chacun en ait conscience car c'est aussi « ça » qui fait que nous vivons un scoutisme de qualité.

En tant que membre d'équipe d'unité, c'est aussi ton rôle de veiller à ce que ton conseil d'unité comprenne l'enjeu du CAF et son implication pour le faire avancer.



Et toi !

Oui, tu l'as bien lu : toi aussi, tu peux apporter ta pierre à l'édifice ! De nombreuses équipes d'unité ont d'ailleurs déjà initié des actions.

Quelques exemples : sécuriser les locaux (#Engagement), fêter le 22 février (#Fraternité), rédiger en conseil d'unité une charte sur la consommation d'alcool (#Engagement), participer à la JANU (#Conseil) et à des relais (#Fraternité)...



CONCRÈTEMENT, POUR T'AIDER

Quelques outils à retrouver sur la page www.lesscouts.be/CAF :

- le formulaire à compléter pour recevoir des écussons quand tu as initié une action ;
- l'exemplaire du contrat d'animation fédérale #IMPACT à télécharger ;
- le lien vers la carte interactive qui reprend les actions locales et fédérales mises en place jusqu'à maintenant (attention, la carte est actualisée régulièrement, il est possible qu'une action n'y apparaisse pas de suite) :
 - une mine d'inspiration pour de futures actions (tu y vois, par unité, les actions déjà initiées localement) ;
 - toujours plus de transparence (tu y vois notamment l'avancement des projets initiés par la structure fédérale) ;
 - un chouette moyen de se challenger entre unités.

Alors, tu nous rejoins dans cette belle aventure ?

- Glisse le sujet à l'ordre du jour d'une **réunion d'équipe** ou d'un **conseil d'unité**.
- Le jour de la réunion, pas besoin de beaucoup de préparation : embarque **ton exemplaire du contrat d'animation fédérale** ou présente en direct la **carte interactive** !
- Ensemble, avec ton équipe ou avec ton conseil d'unité, **choisissez la (ou les) priorité(s) que vous avez envie de faire avancer**.
- Vous initiez et **vivez la/les action(s)** (il n'y a pas de limite ! #Trop-Bieeeen).
- Une fois l'action réalisée, vous complétez le formulaire (www.lesscouts.be/CAF).
- Si l'action est validée, tu reçois un joli paquet d'**écussons** pour les animateurs, animatrices et membres de l'équipe d'unité qui ont participé à l'initiative ! #12Écussons #AttrapezLesTous.

